

RECORDANDO AL POETA VICTOR DOMINGO SILVA (1882-1960)

552585

p. 2

el Heraldo, Limeres, 14. IX. 2000

Estamos a escasos días de las Fiestas Patrias, preludio de horas de alegría compartidas en distintos espacios y con diversos matices. En esta ocasión tan especial, recordaremos a un poeta y cronista chileno cuya obra refleja en forma muy viva y con lenguaje poético el amor a la tierra que le vio nacer.

Nació en Santiago el 12 de Mayo de 1882 donde vivió casi toda su vida. Ejerció una muy buena labor periodística en diferentes publicaciones del país, entre éstas, El Mercurio y Las Últimas Noticias. Lamentablemente, sus artículos plenos de información y cultura no han sido aun recopilados.

Como escritor distinguió en todos los géneros, poesía, novela y en teatro. Por sus sobrados méritos transcribimos en esta oportunidad, su célebre:

«Al pie de la Bandera»

¡Ciudadanos!

¿Qué nos une en este instante, quien nos llama/ encendidas las pupilas y frenéticas las manos?/ ¿A qué viene

ese clamor que por el aire se derrama/ y retumba en el confin?/ No es el trueno del cañón,/ no es el canto del clarín,/ es el épico estandarte, es la espléndida oriflama,/ es el patrio pabellón/ que halla en cada ciudadano un paladin./ ¡Oh, bandera! La querida, la sin mancha, la primera/ entre todas las que he visto ¡como siento resonar/ no en mi oído, sino dentro de mi ardiente corazón,/ tu murmullo/ que es alerta y es arrullo,/ tu murmullo que es consejo en la tertulia del hogar/ y que en medio de las balas es rugido de león! ¡Cómo siento que fulgura, con qué ardores,/ la gloriosa conjunción de tus colores,/ flor de magia, hecha de fuego, de heroísmo, de ideal! ¡La bandera! La soñamos inmortal/ con su blanco, con su rojo y con su azul en que descuella,/ perla viva y colosal/ esa estrella,/ arrancada para ella/ al océano de luz del cielo austral.

Como podemos apreciar el escritor que hoy destacamos con motivo de las festividades aniversarias de nuestra Independencia Nacional, se ha ganado esta consideración por

dedicar a su patria lo mejor de su creación, sin desmerecer el mérito que tiene como novelista, cuya obra más leída es «Golondrina de Invierno», aguda nota romántica que ha sido traducida a diferentes idiomas y que enarbola en nombre de Chile en todas las regiones del planeta.

Victor Domingo Silva obtuvo el premio Nacional en 1954. Murió el 20 de agosto de 1960.

Daniel de la Vega, al referirse al autor dijo:

«Su espíritu se abrió como un río demasiado grande, en mil direcciones».

La patria, fronda sagrada, nos llama a cada instante, nadie está ajeno en el proceso evolutivo de un Chile que merece avanzar hacia el progreso y que sólo será posible lograr compartiendo jornadas y dejando otras oscuras divisiones. En estas Fiestas Patrias, reciban por intermedio de ese Diario amigo el saludo afectuoso de la DIBAM, muy en especial del personal de esta Unidad Cultural.

Biblioteca
Pública N° 8

Recordando al poeta Victor Domingo Silva [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando al poeta Victor Domingo Silva [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile